

Concepción, 24 de Mayo de 1955.-

Señor  
Dr. J. Rojas Contreras  
Pinto a Miseria # 117  
Caracas-Venezuela.-

Distinguido colega:

En contestación a su encuesta sobre Cirugía Experimental, tengo el agrado de informar a Usted lo siguiente, con respecto a la Escuela de Medicina de la Universidad de Concepción:

- 1.- No existe en nuestra Escuela un servicio independiente de Cirugía Experimental.
- 2.- Los trabajos de Cirugía Experimental que integran las investigaciones de cada Cátedra, son realizados en los laboratorios de las mismas Cátedras o en los laboratorios más completos y especializados de la Cátedra de Fisiología, Biología General o Farmacología, gracias a una bien entendida cooperación inter-Cátedras.
- 3.- Cree que la Cirugía Experimental no es un fin en sí, sino un medio para realizar ciertas y determinadas investigaciones. En ese campo es, por cierto, insustituible y hasta diría, apasionante.
- 4.- No creo que la Cirugía Experimental pueda ser una escuela para la formación técnica del cirujano; - en ese sentido hay otros medios más expeditos y efectivos, menos crueles y menos onerosos para la Escuela. Otra cosa es la formación científica del cirujano: su estudio permanente de los problemas de la Fisiología y de la Fisiopatología, su interés por el progreso y la experimentación, etc., etc., que encuentran un medio y hasta una expresión en la Cirugía Experimental; aquí, ella tiene una gran importancia y a mi juicio, debe ser estimulada y ayudada por la Universidad.

Quiero pedirle yo a mi vez, un apartado de su trabajo, una vez que se publique.

Sin más, lo saluda muy atentamente,

Ignacio Gonzalez G.